

### シニアクラブの方々が表彰されました 東京都知事表彰・東京都老人クラブ連合会会長表彰

1月23日、東京都知事表彰と東京都老人クラブ連合会会長表彰を受けられたシニアクラブの方々が、澁谷市長に受賞の報告を行いました。



(写真左から) 岡本賀夫さん(清親会)、丸山隆さん(ロートリークラブあけぼの)、中原輝子さん(連合会副会長)、澁谷市長、富樫喜代さん(中里柳瀬クラブ)、筒井完さん(竹寿会)、久世清美さん(連合会会長)

この表彰は、他の模範となる優良な老人クラブや老人クラブの育成発展に対する功労・業績・徳行が顕著である方を表彰する制度です。おめでとうございます。

☎福祉総務課福祉総務係 ☎042-497-2056

### 第72回関東東海花の展覧会 花き品評会で 坂間忠さんが金賞・特別賞「東京都知事賞」受賞



1月26日から1月28日まで、サンシャインシティ文化会館ビル(豊島区東池袋三丁目)で開催された「第72回関東東海花の展覧会 花き品評会」で坂間忠さん(下宿)が観葉植物の部門でメリアンサス・マヨール(左写真)を出品し、金賞で特別賞の「東京都知事賞」を受賞しました。おめでとうございます。

☎産業振興課農政係 ☎042-497-2052

### 令和6年能登半島地震に係る募金活動

令和6年能登半島地震による被災地・被災者の方々への市独自の支援として、1月19日と2月1日の2回に分けて、澁谷市長と瀬谷副市長、他数名の職員有志が清瀬駅前にて募金活動を実施しました。



多くの方にご協力いただき、ありがとうございました。

お預かりした154,502円は、日本赤十字社を通じて被災地に届け、復旧・復興などに活用していただきます。



☎未来創造課マネジメント係 ☎042-497-1807

募金活動の様子

### 市内の住宅工事業者(職人さん)を紹介します

「家屋を修繕したいが、どこに頼んだらいいかわからない…」 「浴室が傷んでいるので見積もりをして欲しい…」 など、住宅の修理・改築を考えている方はいませんか。「清瀬市住宅工事あっせん事業協力会」では、市(産業振興課)で受け付けをした方に、依頼内容に応じて協力会の職人さんを紹介していま

す。協力会には大工・土木・屋根・瓦・水道・電気・畳・左官・建具・ふすま・インテリア・造園など、さまざまな工事に携わる職人さんがいます。ぜひ利用してください。

☎産業振興課商工係 ☎042-497-3187



申込みフォーム

### 消費者トラブル、1人で悩まず相談を!

いずれも窓口または電話で相談ができます。

#### ◆多重債務110番

☎市内在住・在勤・在学の方 ☎3月4日(月)・5日(火)午前10時～午後4時(正午から午後1時を除く)

#### ◆若者トラブル110番

☎契約当事者が市内在住・在勤・在学の29歳以下の方 ☎3月11日(月)・12日(火)午前10時～午後4時(正午から午後1時を除く)

☎場直 ☎いずれも消費生活センター ☎042-495-6212

### 消費生活相談の現場から

～特商法改正～  
電話勧誘販売の規制範囲が広がりました

【事例】テレビショッピングで紹介されていた健康食品を注文するため電話をかけたところ「3か月は飲み続けないと効果が出ない。まとめて買えば1箱当たりの価格が安くなる」と言われた。1箱だけ試すつもりで電話をかけたが、オペレーターの勧めに応じ、3箱注文することにした。3か月ほど経った頃、再び3箱届き、定期購入になっていることが分かった。慌てて事業者へ返品を申し出たところ「注文時に定期購入となる旨の説明は行っており、返品には応じられない」と断られた。健康食品を飲んで効果は感じられず、これ以上続けるつもりはない。また電話で注文した際、定期購入と説明された覚えはないので納得できない。



CM、ウェブページなどをきっかけに消費者から電話注文した際、事前に触れていない商品を不意打ち的に勧誘された場合は「電話勧誘販売」に該当すると規定されました。電話勧誘販売では「契約書面の交付義務」「再勧誘の禁止」「クーリング・オフの適用」など、通信販売には無い規制を受けることとなります。トラブルを防ぐため、まずは不必要な量や商品の勧誘を受けた場合はきっぱり断ることが大切ですが、このケースのように不意打ち的勧誘を受け契約した場合はクーリング・オフが適用される場合があります。事業者との契約でお困りの際は一人で悩まず消費生活センターに相談してください。

☎消費生活センター ☎042-495-6212(相談専用) ※つながらない場合は ☎042-495-6211へ

【アドバイス】これまでは消費者がテレビショッピングなどで注文した場合、電話をかけた段階では予期していない勧誘を受けたとしても通信販売と見なされ、クーリング・オフが適用されず、解約をする場合は事業者が決めた解約ルールに従う必要がありました。しかし令和5年6月1日に改正特定商取引法が施行され、新聞広告やテレビ

### 今月開催の会議・委員会

会議・委員会名	日時	場所	申込み・問い合わせ	備考
第2回清瀬市地域自立支援協議会	3月4日(月)午前10時～正午	市役所本庁舎	障害福祉課障害福祉係 ☎042-497-2073へ	直接会場へ

### 市民と歩んだ清瀬駅の100年



清瀬駅100年について詳しくはこちら

#### 第6回 2代目清瀬駅誕生

清瀬駅を開業した武蔵野鉄道は、昭和20年(1945)9月に旧西武鉄道株式会社、そして食糧増産株式会社と合併し西武農業鉄道になり、翌年11月にはさらに名称が変わり現在の西武鉄道株式会社が誕生しました。



昭和28年～昭和30年代(北口)

一方、路線名も昭和27年(1952)に現在の名称である西武池袋線が誕生し、この時期に皆さんが知っている西武鉄道になりました。当時、路線の複線化が所沢駅方面に進んでおり、昭和28年(1953)9月に清瀬駅まで複線化が完成しました。そして、この年に戦前から始まっていた屎尿運搬も終了しています。この西武池袋線の複線化に伴い、新しい駅舎などが必要になったことから、新築工事が行われ、同年11月に大正末期に建てられた木造平屋造りの初代清瀬駅から鉄筋コンクリート造りの2代目清瀬駅が誕生しました。

代清瀬駅は和風の様相でしたが、2代目清瀬駅は洋風の雰囲気の外観は白色でした。改札口正面の上には「清瀬驛」の文字、側面には「西武電車 清瀬驛」の看板が付けられていました。

その後、改札口正面上の「清瀬驛」の文字はなくなり、「西武電車 清瀬驛」の看板が付け替えられています。駅内に備え付けられた売店も2代目清瀬駅では外側に新たに作られています。新しくなった清瀬駅周辺には電話ボックスやタクシー乗り場などが誕生し、どんどん発展していきました。

当時の写真を見ても、初